

## 和気町教育委員会

【開催年月日】 令和3年9月30日（木） 午後2時開会

【召集の場所】 佐伯庁舎 町民室

【出席者】 教育長 徳永 昭伸  
委 員 安藤 知春  
委 員 國友 道一  
委 員 有正 省三  
委 員 林 泰子

【事務局出席者】 万代教育次長・國定学校教育課長・鈴木社会教育課長・有道学校教育課指導係長

### 【付議した議案】

議案第16号 和気町立学校修学旅行費等補助金（新型コロナウイルス等対策）交付要綱の制定について

議案第17号 和気町立学校園ハラスマント防止に関する要綱の制定について

### 【その他】

- ・9月定例議会の報告について
- ・新型コロナウイルス感染症対策について
- ・令和3年度全国及び岡山県学力・学習状況調査結果について
- ・岡山県市町村教育委員会連絡協議会総会について
- ・その他

## 審議の記録（一部要約）

開会時刻 午後2時開会

徳永教育長 開会挨拶につづき、議事録署名委員に有正委員と林委員を指名した。

7月29日以降の教育長諸般報告を行った。

### 【議事】

徳永教育長 議案第16号「和気町立学校修学旅行費等補助金（新型コロナウイルス等対策）交付要綱の制定について」事務局に説明を求めた。

万代教育次長 本町立学校における修学旅行その他の宿泊行事の実施に際して、新型コロナウイルス感染症等の対策に起因して追加の費用が発生した保護者負担に対し学校を通して補助する内容を説明した。

徳永教育長 説明について意見・質問を求めた。

國友委員 渋川研修や閑谷研修等は対象となるのか。

万代教育次長 保護者負担を伴う宿泊行事を対象としている。

有正委員 予算計上は幾らぐらいを予定しているのか。

万代教育次長 9月議会で補正予算の承認をいただき、579千円の追加予算計上をしてい

	る。最低限の予算計上であり、実績に応じて補正を予定している。
徳永教育長	その他に意見・質問を求めたが特になく、全会一致で承認された。
國定学校教育課長	続いて、議案第17号「和気町立学校園ハラスメント防止に関する要綱の制定について」事務局に説明を求めた。
徳永教育長	パワーハラスメント防止のための事業主の雇用管理上の措置義務等が新設され教育委員会にも適用されることから、新たに要綱を制定し各種ハラスメント防止に向けた対応について、雇用管理上講ずべき措置を定める内容を説明した。
有正委員	説明について意見・質問を求めた。
國定学校教育課長	第1条の目的において、児童生徒へのハラスメントが主流であるかのように読み取れる。様々なハラスメント防止が目的であるように文書構成を整理すべきと思える。また、様式の文書表現も見直しが必要ではないか。
徳永教育長	基本的には職員間のハラスメント防止を主流に構成しているが、第1条の条文について、様々なハラスメント防止が目的であると読み取れるように変更する。また、様式も表現を訂正する。
有正委員	その他に意見・質問を求めたが特になく、一部、文章表現を変更することにより全会一致で承認された。
徳永教育長	議事を終了し、「その他」について事務局に報告を求めた。
万代教育次長	9月定例議会の報告について、教育委員会案件を報告した。
徳永教育長	報告について意見・質問を求めた。
有正委員	一般質問の「中学校部活動の現在は」について、部活動と大会について固執しすぎているように感じられる。
國友委員	同じ項目で、部活動の地域への移行について、総合型スポーツクラブに部活動を取りこむということだが、具体的に話が進んでいるのか。
鈴木社会教育課長	まだ進んでいない。これから進めないといけない。
國友委員	地域で部活動を支えていくという体制を具体的に進めてほしい。生徒数が減っている現状を踏まえ急ぐ必要がある。また、スポーツだけでなく文化面もある。
徳永教育長	令和5年を目安としている。
國定学校教育課長	令和5年から休日の部活動を地域へ段階的に移行していく方向性はできている。町のスポーツ協会、総合型スポーツクラブ、スポーツ少年団、中学校長、教育委員会で協議を進めている状況である。
國友委員	総合型スポーツクラブとスポーツ少年団、学校体育と社会体育の一体化が必要である。
徳永教育長	中学校体育連盟や中学校文化連盟は学校単位で加盟することとなっており、県・中国・全国大会への参加においても学校単位となっている。生徒数の減により学校単位で参加できない場合は他市町の学校と共同参加により可能であるが、同一町内での参加を優先していない。今後、地域への部活動を推進する上での課題であり、県教委や中体連にもその旨をお願いしている。地域単位（自治体単位）で活動できる環境が必要と思われる。

	また、今回の議会では、補正予算審議の中で「不登校対策システム」についての質問が幾度となくあった。
國友委員	新型コロナウイルス感染症対策で学校に行かせたくないという子どもの出欠はどうしているのか。
國定学校教育課長	県の通知により「出席停止」もしくは「校長が出席しなくても良いと認めた日」としての扱いにしている。岡山県での扱いは統一されている。
万代教育次長	新型コロナウイルス感染症対策、ワクチン接種状況、給食調理施設における新型コロナウイルス感染者発生時の対応について報告した。
徳永教育長	意見・質問などを求めた。
有正委員	給食調理施設における新型コロナウイルス感染者発生時の対応についてはこのタイミングで保護者へお知らせするのが良いのか。
徳永教育長	他の施設での調理も検討したが、食缶・食器・保管消毒庫の移設や運搬車等の手配を考慮し、保護者による弁当に至った。保護者への事前通知であるが、校長会でも確認し文章の発出については検討させていただく。
有道学校教育課指導係長	令和3年度全国及び岡山県学力・学習状況調査結果について資料により報告した。
徳永教育長	報告について意見・質問を求めた。
國友委員	「英語の勉強が好きである。」と回答した生徒数が県平均より多いのは、英語特区の成果がでていると考えられる。
有道学校教育課指導係長	その通りで、ALTが学校に常駐していることにより、休み時間でも英語に触れ合うことができている。
徳永教育長	にこにこ園から遊びを通じてALTが接していることが大きい。
國友委員	外国人に対して抵抗はなくなることも重要だが成績はどうか。
徳永教育長	英語についての全国調査は3年に1度ある。その時の結果は良かったと記憶している。
有道学校教育課指導係長	英語のテストでの成績も大事だが、スピーキング能力を測ることは難しくペーパーテストでは計れない。また、評価についても課題となっている。
國友委員	スピーキングやリスニングをしっかり教えていくことは良いと思う。ただし文法も重要でまとめとして教えていただきたい。
國定学校教育課長	中学校では4技能をバランス良く伸ばすことが大事と考えている。
國友委員	通塾率は調べているのか。
有道学校教育課指導係長	調べてはいない。
有正委員	結果を踏まえた取組みの方向性について、内容の拡充とわかりやすくスローガン的な表現も入れ、職員で共有できるようにすることをお願いする。また、調査の結果を踏まえて、社会教育や家庭教育を含む「オール和気」としてどのような課題があるのか研究してほしい。
万代教育次長	岡山県市町村教育委員会連絡協議会総会について、書面決議での内容を報告した。
万代教育次長	「その他」として、10月1日付け町の人事異動を報告した。 委員会内研修のテーマを「道徳教育の在り方」とし、次回教育委員会の開催

を10月28日（木）午後2時から開会とした。

徳永教育長

閉会あいさつにて散会。

閉会時刻 午後4時15分

議事録署名

委 員 有正 省三 

委 員 林 泰子 

教 育 次 長 万代 明 